

Viro-Grip®

VIJOSA



NACIONALES

Protección Civil llama a la población a cumplir con medidas de prevención para evitar accidentes

Pág. 5

INTERNACIONAL

Preside el papa Francisco la misa del Domingo de Ramos en el Vaticano

Pág. 7

DEPORTES

Con victoria y liderato, Águila se lleva el derbi migueleño contra Dragón

Pág. 12

Arzobispo Escobar Alas aboga por los inocentes encarcelados durante el régimen de excepción

Pág. 3

ESTE 2 DE ABRIL LA IGLESIA CATÓLICA CELEBRÓ A ESCALA NACIONAL EL DOMINGO DE RAMOS, QUE LOS EVANGELIOS DESCRIBEN COMO LA ENTRADA TRIUNFAL DE JESÚS EN LA CIUDAD DE JERUSALÉN, EN DONDE LAS MULTITUDES EXTENDÍAN RAMOS Y PAÑUELOS A SU PASO AL GRITO DEL ¡BENDITO EL QUE VIENE EN EL NOMBRE DEL SEÑOR! EL ARZOBISPO DE SAN SALVADOR, JOSÉ LUIS ESCOBAR ALAS, LLAMÓ A LA FELIGRESÍA A CELEBRAR LA SEMANA SANTA EN FAMILIA, Y GENERAR UN AMBIENTE DE REFLEXIÓN Y ORACIÓN. FOTO DIARIOCOLATINO/IVÁN ESCOBAR.



Domingo de Ramos, procesión simbólica con la que da inicio la Semana Mayor



La feligresía fielmente asistió y llena las calles de San Salvador, este Domingo de Ramos, desde Catedral Metropolitana o la Iglesia El Calvario, luego que les bendijeran las palmas por parte de los sacerdotes antes de la procesión mientras acompañaban a Jesús, que hizo su entrada triunfal en Jerusalén, luego ingresaron a los templos para escuchar el Evangelio. FOTO DIARIOCOLATINO/IVÁN ESCOBAR

Gloria Silvia Orellana
@DiarioCoLatino

La procesión en Catedral Metropolitana fue encabezada por el Arzobispo de San Salvador, José Luis Escobar Alas, junto a otros sacerdotes que ostentaron el riguroso color rojo, el cual simboliza la sangre, y recuerda la “muerte martirial de Cristo”, así como la fuerza del Espíritu Santo. Esta vestimenta el Clero lo utiliza el Domingo de Ramos y el Viernes Santo.

Ana Burgos, del municipio de San Salvador, de 66 años de edad, maestra de profesión, afirmó que siempre viene a Catedral para unirse a la “celebración de la entrada de Jesús a Jerusalén”, una actividad que for-

La bendición de ramos, el incienso, la procesión y una misa solemne en donde hay tres lecturas litúrgicas marcan el inicio de la celebración de la Semana Santa o Semana Mayor para la iglesia católica y su feligresía, que ha venido preparándose desde la cuaresma que inició el pasado 22 de febrero con la imposición de la cruz en el Miércoles de Ceniza.

ma parte de la Pasión, Muerte y Resurrección del hijo de Dios.

“Siempre vengo con la familia, porque somos muy devotos y esperamos asistir a todas las actividades, que no habíamos podido venir hace 2 años, pero ahora, si y estamos felices”, dijo.

“Debemos también invitar a las nuevas generaciones a unirse y conmemorar estas fechas con respeto y conocimiento. Porque no son solo vacaciones para salir a pasear o al mar, esto tiene un significado para nuestras vidas, para cambiar y trabajar por la paz”, acotó Burgos.

Mientras, las autoridades eclesiales hablaron del significado de estas fechas que llama a la meditación, acompa-

ñamiento y transformación de la vida de los feligreses. El Domingo de Ramos es la “puerta de entrada” para que los cristianos entren en la Semana Santa y vivir la Pascua de Jesucristo.

Sobre el origen del Domingo de Ramos, se enfoca en conmemorar la “última semana de vida de Jesús”, que entra sobre un asno y es recibido por la población de manera triunfal en Jerusalén, según citan los textos de los Evangelios.

Mientras, el papa Francisco I, en su homilía del Domingo de Ramos, en la Plaza San Pedro, en Roma, Italia, su mensaje fue a solidarizarse con los “abandonados y marginados”.

“Jesús abandonado nos pide que tengamos ojos y corazón para los abandonados”, dijo, y

agregó: “Para nosotros, discípulos del abandonado nadie puede ser marginado, nadie puede ser abandonado a su suerte”, indicó el Santo Padre.

“Debemos también invitar a las nuevas generaciones a unirse y conmemorar estas fechas con respeto y conocimiento. Porque no son solo vacaciones para salir a pasear o al mar, esto tiene un significado para nuestras vidas, para cambiar y trabajar por la paz”,

Arzobispo Escobar Alas aboga por los inocentes encarcelados durante el régimen de excepción

Gloria Silvia Orellana
@DiarioCoLatino

El tema del “régimen de excepción” a un año de haberse implementado y que es indefinida, para controlar la violencia delictiva en el país, es para el Arzobispo de San Salvador, José Luis Escobar Alas, un contexto ambivalente y difícil, en el cual, solo personas expertas en la materia podrían opinar su continuidad o concluir.

“En cuanto al Régimen de Excepción, hay que decirlo, estamos en un año preelectoral o electoral, porque solo falta un año para ir a las urnas y cualquier cosa que se diga tiene una carga de política electoral”, afirmó.

“Es interesante como las críticas surgen en cuanto a las posturas de cada lado de la población, pero las personas que están al frente, las que tienen la misión -vamos a decir- de decidir si el régimen continúa o no, y de qué forma continuará -serán ellos- pero es bien importante que tengan presente el bien común”, manifestó el religioso.

En el marco del Domingo de Ramos que da pie a los actos litúrgicos de la Semana Mayor, el prelado católico recordó a la feligresía a vivirla en un ambiente de meditación y oración. Y llamó a todos a estar atentos al mensaje que deja el misterio de la Pascua de Jesucristo que siempre manifestó su acercamiento con los más vulnerables.

Igualmente, en cuanto a la validez de 12 meses del régimen de excepción, reflexionó, que ciertamente este tipo de medidas del Estado salvadoreño, suspenden los derechos de la población y que en cierta medida es más negativa que positiva con respecto a la seguridad de las personas.



El Arzobispo de San Salvador, José Luis Escobar Alas, señala que es importante antes de decidir si el régimen continúa o no, es que las autoridades a cargo de mantenerla tengan presente el bien común para la población. FOTO:DIARIOCOLATINO/GLORIA ORELLANA.

“Si hay necesidad, entonces, la Constitución permite (el régimen de excepción), en cuanto, habrá necesidad o no la habrá. No tengo la información suficiente para decir si es suficiente o no”, afirmó.

“Serán las personas encargadas las que tienen suficiente información para analizar, pero deben tomar en cuenta la opinión de todos para llegar a la mejor conclusión y ver hasta cuándo se tendrá”, señaló Monseñor Escobar Alas.

El Prelado Católico tampoco quitó el dedo del renglón sobre la responsabilidad de las autoridades de seguridad y el Ejecutivo, para no permitir injusticias, mientras buscan controlar la violencia delictiva en el país.

“Lo que si puedo decir y es importante, es que el régimen de excepción no lleve a la cárcel personas inocentes, a ni una sola tan siquiera. Y es importante también, que a las personas inocentes (encarceladas) se les haga el proceso para que queden en libertad y eso si hay que decirlo”, acotó.

Sobre la postura de la pobla-

ción de aceptar la permanencia del régimen de excepción que le inválida de sus derechos constitucionales, Monseñor Escobar Alas consideró que se debe a las vivencias de violencia delictiva a las que han estado expuestas por años.

“En cuanto a la percepción del (régimen) bueno creo que el pueblo ha sufrido tanto la situación de violencia, porque ha puesto los muertos, 120 mil muertos y que ahora con el régimen de excepción ha obtenido vivir en una situación de paz, entonces, las personas están contentas y eso se entiende, están agradecidos incluso”, reseñó.

“Que no son personas instruidas, que no conocen sus derechos y no pueden citar los artículos de la Constitución de memoria ni tampoco hacer un análisis especializado sobre el tema (de derechos individuales) pero lo han vivido y es lo que expresan es su vivencia y es respetable”, consideró el Arzobispo de San Salvador.

Respecto a las autoridades del Estado salvadoreño, Monseñor Escobar Alas reiteró que deben tener

muy en cuenta que “no pueden violentar los derechos de las personas inocentes, en definitiva”, porque estas prácticas no resuelven la

situación de victimización a la población vulnerable.

“Es también importante que a los detenidos se les dé el trato digno de personas, eso es importante, incluso si alguien no saldrá de prisión porque la justicia le da una pena severa. Entonces, se le debe dar una oportunidad a la Iglesia católica y otras iglesias a atender a estas personas. Nosotros tenemos una pastoral carcelaria y estoy hablando de todas las personas privadas de libertad para darles esperanza, fe y caridad de nuestra parte”, explicó.

“Claro, las personas inocentes -quisiéramos que ningún solo caso llegara a la cárcel, pero si están allí ojalá salgan, sabemos que han salido varios en libertad y bueno, está bien, pero es un sentir de tantas personas que han quedado dentro y son inocentes. Y mientras haya una persona inocente estaremos abogando por ellas”, reafirmó el Arzobispo Escobar Alas.

Felices vacaciones

Diario Co Latino informa a nuestros lectores y suscriptores que la versión PDF estará de nuevo hasta el próximo lunes 10 de abril, pero las noticias más importantes del día, tanto nacional como internacionales, podrá leerlas durante toda la Semana Santa en nuestras redes sociales y en la página web.

Es decir, Usted no se quedará desinformado. Para quienes son cristianos les deseamos que la palabra de Dios les reconforte según sus oraciones, mientras que los que no lo son les deseamos que disfruten respetando a los demás y cuidándose mucho para no sufrir ningún percance.

¡Felices vacaciones de Semana Santa!



“No podemos vivir de nuevo el pasado de la guerra”: Miguel Montenegro (CDHES)

Gloria Silvia Orellana
@DiarioCoLatino

La indiferencia para las víctimas provenientes de gobiernos anteriores y el actual es una deuda histórica que perpetúa la discriminación y la desigualdad en el acceso a la justicia en el país, consideró Miguel Montenegro, director de la Comisión de Derechos Humanos de El Salvador (CDHES).

“¿Que si ha habido avances en materia de derechos humanos?, puedo decir que han sido pocos en materia de reparación a las víctimas. Desde la firma de la Paz (1992) que dio un respiro se vino la Ley de Amnistía, 3 días después de presentar el Informe de la Comisión de la Verdad, que documentó varios Crímenes de Lesa Humanidad, a fin de proteger a los victimarios”, reseñó.

“Eso fue un retroceso y es hasta el 2016 cuando la Sala de lo Constitucional la deroga por inconstitucional, eso fue un avance y que las organizaciones lo aplaudimos y

pensando que habría una apertura a la investigación de los casos del Informe de la Comisión de la Verdad, pero hay un estancamiento, eso es un retroceso y así están las cosas”, sostuvo Montenegro.

En el marco del 45 aniversario de fundación de la Comisión de Derechos Humanos de El Salvador (CDHES) se rememoró los compañeros y compañeras que lucharon por los derechos de justicia, igualdad y el respeto de los derechos colectivos de la población salvadoreña.

Para Montenegro, la falta de una Ley de Justicia Transicional, así como de reparación, está solamente contribuyendo a crear piezas de insatisfacción social, que solo reflejan el contexto del conflicto armado de los años ochenta.

“Vamos al cuarto año del gobierno de Nayib Bukele y al segundo período legislativo y no hay ningún interés de aprobar estas leyes para dar reparación a las víctimas y que las organizaciones por años hemos venido solicitando, pero al contrario nos han ignorado y burlado de estos esfuerzos que realizamos junto a las



En el 45 aniversario de fundación de la CDHES, su actual director Manuel Montenegro, afirmó que es el cuarto año del gobierno del presidente Nayib Bukele y el segundo período legislativo pero aún no ven interés de aprobar leyes que den reparación a las víctimas. FOTO DIARIOCOLATINO/CORTESIA.

víctimas”, manifestó.

“Hay algo muy importante y el pueblo debe estar atento, creo que no podemos dormirnos con algunos tipos de actividades que tienen un enfoque de propaganda inaugurando obras millonarias y al final el pueblo se da cuenta que seguimos sufriendo en miseria, no hay empleo, salud adecuada o educación integral”, resaltó Montenegro.

En cuanto al impacto del régimen de excepción y la población más vulnerable, Montenegro explicó que en un “país democrá-

tico no debería tener un régimen de esta naturaleza”, que se ha manifestado en familias rotas por capturas arbitrarias y que ha producido en los 12 meses de permanencia alrededor de un centenar de personas inocentes que sufrieron maltrato, tortura y murieron en manos del Estado.

“Esto es muy grave ante la Comunidad Internacional, que es democrática, y tampoco puede aceptarse la utilización de la Fuerza Armada (FAES), así como la Policía Nacional Civil (PNC) en esto, despertemos estamos co-

riendo hacia el escenario de los años ochenta y es un riesgo latente”, consideró

“¿Será una solución encarcelar a una buena cantidad de salvadoreños y salvadoreñas, sin una política de readaptación?, también preferir un discurso de aniquilación directa a estas personas -creo que en un país democrático no puede pensar de esa manera. Y tampoco podemos tener un vocabulario y educar a la población a aplaudir este tipo de discurso”, reiteró Montenegro.

Igualmente, reprochó el papel de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH) surgida de la firma de los Acuerdos de Paz, cuyo mandato es la defensa y fiscalización del Estado ante cualquier abuso contra la población salvadoreña.

“¿Qué ha pasado con la PDDH?, no está jugando para nada su papel encomendado por la Constitución de la República, así como otras instituciones que atestiguamos están dejando mucho que desear estamos en una situación difícil”, añadió.

Semana Santa es un compromiso con el camino de Jesucristo: Padre Fredy Sandoval

Gloria Silvia Orellana
@DiarioCoLatino

“Celebrar la Semana Santa significa asumir ese compromiso al Plan de Dios”, dijo en su homilía, el sacerdote Fredy Sandoval, quien recordó a la feligresía y la Comunidad Monseñor Romero de la Cripta de Catedral a vivirla con “esperanza y fe”, recordando la pastoral de san Oscar Romero, de la opción preferencial por los pobres. “Hermanos y hermanas, quiero hacer un llamado este Domingo de Ramos, que es un compromiso con el camino de Jesucristo, que fue fiel a Dios, hasta la muerte y la muerte de Jesús

fue una consecuencia de aquellos que se negaban a reconocer en él al hijo de Dios”, recordó.

En sus homilias de la década de los años setenta, Monseñor Romero, enfatizó que el “pecado es aquello que dio muerte al Hijo de Dios, y pecado sigue siendo aquello que da muerte a los hijos de Dios”, por lo que el padre Sandoval llamó a ser humildes de corazón y ayudar al prójimo.

“Algunos sacan unas falsas conclusiones con la celebración de la Semana Santa, porque realmente significa asumir ese compromiso al Plan de Dios que obedecieron Jesús, como lo hizo María y los mártires”, acotó.

“Entonces, estos sentimientos

significan evitar el mal y trabajar por los demás de lo mucho o poco que podamos hacer recordar siempre aquello de transformar nuestras vidas y la sociedad”, reiteró el sacerdote.

El pensamiento de Monseñor Romero, en el momento de mayor represión del Estado a la población expresó que “La dimensión política de la fe no es otra cosa que la respuesta de la Iglesia a las exigencias del mundo real socio-político en que vive la Iglesia. Lo que hemos redescubierto es que esa exigencia es primaria para la fe y que la Iglesia no puede desentenderse de ella”. Monseñor Romero invitaba a la búsqueda de la esperanza y la paz.



El padre Fredy Sandoval, afirmó durante la celebración de la misa del Domingo de Ramos que da pie a la Semana Santa, para los cristianos debe significar el compromiso al Plan de Dios. FOTO DIARIOCOLATINO/GLORIA ORELLANA.

Plan Verano 2023

Protección Civil llama a la población a cumplir con medidas de prevención para evitar accidentes

Gloria Silvia Orellana
@DiarioCoLatino

Los representantes del Sistema Nacional de Protección Civil brindaron su primer mes de incidentes ocurridos en las últimas 24 horas de iniciado el período vacacional de la Semana Santa en el país.

Desde la playa de El Tunco, departamento de La Libertad, Fermín Pérez, subdirector de Protección Civil, Baltazar Solano, director del Cuerpo de Bomberos de El Salvador, y Alex Bonilla, director de proyectos estratégicos del Ministerio de Turismo (MITUR), brindaron información sobre el Plan Verano 2023.

Las autoridades informaron que como Sistema Nacional de Protección Civil se mantendrán en alerta en muchas de las actividades por la Semana Santa, a lo ancho y largo del territorio.

“Somos un gobierno que tiene bien definido el centro de sus acciones, y son los salvadoreños, su resguardo, su seguridad y su bienestar”, dijo Fermín Pérez, subdi-

rector de Protección Civil.

“En las últimas horas reportan el registro de 4 rescates simples y 2 rescates profundos, que son los que encuentran en las primeras incidencias de este 1 de abril del feriado nacional”, dijo Pérez.

Asimismo, señaló que 41 personas han resultado lesionadas, mientras la Policía Nacional Civil de Tránsito ha capturado alrededor de 11 conductores peligrosos.

El funcionario informó que actualmente Protección Civil cuenta con una Unidad de Guardavidas, integrada por 240 elementos, quienes y estarán presentes y desplazados en 110 puntos de la franja marino costera del país.

“Se está brindando también, la atención en las carreteras a través de los controles vehiculares, a estos dispositivos se han sumado los 14 gobernadores departamentales para concienciar a la población sobre la conducción imprudente”, dijo Pérez.

La ejecución del Plan Verano 2023 se encuentra articulado, reiteró el subdirector de Protección Civil, Fermín Pérez, junto con to-



El Sistema Nacional de Protección Civil, señala en el primer día del feriado de Semana Santa 41 personas lesionadas y la captura de 11 conductores peligrosos. Por lo que llamaron a acatar las recomendaciones para prevenir accidentes. FOTO DIARIO COLATINO/CORTESÍA

das las instituciones de primera respuesta que conforman el Sistema Nacional de Protección Civil, con el fin de mantener el resguardo de la población.

Mientras, Alex Bonilla, director de proyectos estratégicos del MITUR, señaló en su intervención que las cifras de visitantes a las playas y parques temáticos son positivos.

“Estamos teniendo números récords en afluencia de turistas en los

parques recreativos, por lo que pedimos a la población acatar las recomendaciones”, dijo.

“Hemos tenido más de 150 mil visitantes, solo el primera día, y se esperan aproximadamente 500 mil al finalizar este período vacacional”, agregó Bonilla.

Mientras, el director de Bomberos, Baltazar Solano, reiteró el llamado a la población de acatar las recomendaciones que brindan las

instituciones que conforman el Sistema Nacional de Protección Civil durante el período de vacaciones.

“Más de 20 elementos de nuestro Cuerpo de Bomberos atendieron incendio en predio utilizado como depósito de vehículos, llantas en desuso y materiales reciclados, ubicados en el municipio de Zacatecoluca, La Paz”, dijo Solano.

Sobre la cohertería que explotó, Solano informó que operaba de manera ilegal, y en los últimos reportes de los hospitales se ha reportado la muerte de otra víctima por lo que suman cinco personas que perdieron su vida en este incendio, ocurrido en el cantón Planes del Ranchador, lotificación El Jordan, en Santa Ana.

“El cuerpo de Bomberos han atendido 41 incendios en el primer día de abril de los cuales: 47 incendios fueron de maleza, 1 incendio estructural, 2 incendios de vehículos y el incendio que provocó la explosión de la cohertería”, puntualizó.



El CESTA propone el plan “Cero Basura” a fin de generar conciencia a nivel nacional, sobre la necesidad de contar con un país sin desechos sólidos. FOTO DIARIO CO LATINO/CORTESÍA.

Alma Vilches
@AlmaCoLatino

Debido a que la mayor parte de la basura generada se conduce a rellenos a punto de concluir su vida útil y otra parte es abandonada en las cercanías del lugar de origen o sometida a procesos inadecuados, el Centro Salvadoreño de Tecnología Apropiada

(CESTA) propuso al gobierno central y municipalidades, una recolección de desechos sólidos que reduzca los costos y se mantenga una relación ecológica, viable con el ambiente y sin ocasionar problemas de salud a las personas.

Los procesos industriales o naturales generan desechos y residuos, los cuales deberían ser incorporados de nuevo a procesos beneficiosos, lo que no se puede

El CESTA propone recolección de desechos sólidos amigable con el ambiente

incorporar es convertirlo en basura y genera problemas de contaminación.

La propuesta del CESTA es que cada municipalidad implemente el proyecto “Cero Basura”, lo cual implica que todos los desechos son debidamente aprovechados y no generar basura. Esto es un proyecto que se alcanza en el tiempo, pero lo importante es desarrollar esfuerzos de gestión para conducirse por este proceso de sustentabilidad.

Ricardo Navarro, presidente del CESTA, explicó que recolección de basura en el país se hace de manera insustentable, por ello, parte de la propuesta es convertir los desechos orgánicos en abono lo más cerca de su lugar de ori-

gen, exigir a las industrias la reducción y procesamiento de sus desechos cuando sea posible; entregar los desechos domiciliarios en forma separada y recogerlos de esa forma.

También recomendó promover pequeñas empresas afines a la gestión sustentable de desechos como producción de bienes durables, reciclaje, venta de bienes usados, entre otros; prohibir la producción, comercio y consumo de materiales fácilmente desechables como los plásticos de un solo uso; prohibir la incineración de residuos. El CESTA propone establecer protocolos para la gestión adecuada de desechos eléctricos, electrónicos, hospitalarios, químicos y radiactivos; y brindar a las al-

caldías de los fondos necesarios para la gestión de los desechos.

El pasado 14 de diciembre de 2022, la Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó el 30 de marzo de cada año como el Día Internacional de Cero Basura, luego el 17 de marzo 2023, en el contexto de negociaciones para formular un tratado legalmente vinculante que busque poner fin a la contaminación plástica.

Los 33 países exhortaron a los Estados a pedir que el tratado esté firmemente arraigado en un enfoque de derechos humanos, que reduzca desigualdades entre personas, permita una transición justa y proteja el ambiente.

Medidas de reparación y justicia

Estado salvadoreño continúa en deuda con víctimas del conflicto armado

Gloria Silvia Orellana
@DiarioCoLatino

Madre Sofía, defensora de derechos humanos, activista fundadora de CO-DEFAM, nacida en febrero de 1944, en el cantón San Pedro Agua Caliente, municipio de Verapaz, San Vicente, aún busca incansable a tres sobrinos y dos hermanos desaparecidos durante el conflicto armado.

En su recuento de esta búsqueda afirmó “Siempre que hablamos de las víctimas, confirmamos de inmediato la exclusión de las mismas en la vida nacional, porque ningún gobierno pasado y el actual le ha interesado nuestros derechos a la verdad, la justicia, la reparación y la promesa que estos actos no se vuelvan a repetir”, sostuvo. Junto a un centenar de otras familias incompletas, han podido crear una “tejido humano” en su búsqueda que rayan las tres décadas han podido consolidarse colectivamente y como testigos vivos de la historia reciente de este país, reiteraron su exigencia de justicia para las víctimas sobrevivientes y para sus familiares desaparecidos o fallecidos.

“Algunos -dirán- que con una compensación de \$50 dólares, que nos entregan es suficiente, pero no es cierto, ninguna cantidad va a compensar este dolor - jamás- y esa cantidad no cubre ni la mitad de los medicamentos que deben tomar las madres”, afirmó madre Sofía.

“Nosotros queremos saber dónde están nuestros desaparecidos, tampoco queremos



La retardación de justicia afecta emocional y físicamente a familiares de las víctimas, dijo Ana Julia Escalante, directora de Pro Búsqueda, en el Encuentro del Día Nacional de la Niñez Desaparecida durante el Conflicto Armado. En donde madres y padres compartieron sus esperanzas de conocer la verdad por parte del Estado y recibir una reparación integral. FOTO DIARIOCOLATINO/KARLA RODAS.

venganza -ya se les dijo- pero eso si los perpetradores deben responsabilizarse por lo que hicieron. Las madres estamos muriendo sin haber obtenido la verdad, solo queremos que la procuren como acto de justicia”, sostuvo.

La madre Sofía también lamentó la situación de las “nuevos desaparecidos” por el régimen de excepción que cumplió su primer año, como mecanismo de control de seguridad ciudadana. “Como víctimas, sabemos identificar el dolor de estas nuevas madres y familias” al considerar que se están enfrentando a un sistema que ejerce presión a la población más vulnerable.

“Actualmente, cuanto inocente está pagando con cárcel cosas que no deben, esas nuevas víctimas del régimen de excepción son de miles, y se está

apoderando de esta gente que no tiene nada que ver con el Crimen Organizado (pandillas)”, afirmó.

“Siempre los pobres -los descalzos- como decía Monseñor Romero, son los que pagan toda esta represión que golpea siempre a los pobres. Y no se diga del encarecimiento de los alimentos, la falta de acceso al agua, salud o educación y si queremos protestar nos reprimen. Estamos en una situación en la que podremos dejar nada a las nuevas generaciones ni en derechos humanos ni en justicia”, acotó Madre Sofía.

La retardación de justicia afecta emocional y físicamente a sus familiares, explicó Ana Julia Escalante, directora de Pro Búsqueda, al señalar que son décadas sin recibir información por parte del Estado, para conocer el paradero

de sus hijos e hijas que fueron arrebatados de sus hogares durante el conflicto armado.

“Esa niñez son ahora personas adultas, de las cuales algunas se encuentran adoptados y viven en otro país. Están los que lamentablemente murieron durante el conflicto armado, y sin importar estas circunstancias para los familiares es importante contar con esa verdad para proseguir con sus vidas y cerrar ciclos, porque la vinculación familiar es un proceso difícil que conlleva años”, acotó.

“Y las familias que todavía no saben y que no tienen ninguna respuesta, es un camino doloroso y conmemoran este día aferrados a ese recuerdo de la niña o el niño antes de desaparecer. Lo que decía, como jugaba y sus pláticas con sus madres, es un impacto muy fuer-

te la desaparición de un niño porque deja un vacío que difícilmente las familias pueden llenar y lo que vemos es que las familias han aprendido a sobrellevar esa situación pero necesita acompañamiento y atención por eso exigimos la verdad y la justicia para ellas”, reiteró Escalante.

En cuanto a la centralización en los procesos de reparación y justicia por parte del órgano Ejecutivo, la directora de Pro Búsqueda, hizo un llamado al gobierno, señalándole que estos procedimientos “deben ser integrales” en donde diferentes instituciones del Estado deberán articularse para realizar la reparación moral, psicológica y económica.

“Recordemos, que son proyectos de vida que fueron negados a esas personas por la desaparición siendo unos niños y niñas. Y que se deben seguir otros procesos como devolver su identidad. Y debe existir otro proceso psicológico de reparación para estos adultos y adultas que crecieron en hogares diferentes en el que nacieron o los que crecieron en hogares sin ninguna figura de familia”, manifestó.

“Se les cortó y arrebató de sus propias familias, por tanto, debe haber un proceso de reparación -en donde ellos y ellas- puedan emprender un nuevo proyecto de vida que satisfaga sus expectativas de vida. Así como de las personas reencontradas porque ahora son adultos y si tienen familia, esas carencias en su infancia van a repercutir en sus hijos e hijas”, puntualizó Escalante.

Preside el papa Francisco la misa del Domingo de Ramos en el Vaticano

Ciudad Vaticano/Prensa Latina

El papa Francisco presidió este domingo la misa del Domingo de Ramos, en la Plaza San Pedro del Vaticano, un día después de abandonar el hospital Gemelli, de Roma, donde permaneció ingresado desde el miércoles debido a una bronquitis. De acuerdo con una nota publicada en el sitio oficial de la oficina de prensa de la Santa Sede, en esa ceremonia litúrgica que abre las celebraciones de la Semana Santa, la cual dio comienzo a las 10:00 hora local, el Sumo Pontífice pronunció una homilía, en la que habló sobre la “cercanía, compasión y ternu-



ra” hacia los más necesitados. “Yo también necesito que Jesús me acaricie, que se acerque a mí, y por eso voy a buscarlo en los abandonados, en los solitarios”, dijo Francisco ante una multitud de más de 30 mil personas que acudieron a acompañarlo y a paten-

tizarle con su presencia el regocijo por su pronta recuperación.

El Obispo de Roma se refirió a que «hay pueblos enteros explotados y abandonados a su suerte, hay pobres que viven en las encrucijadas de nuestras calles y con cuyos

ojos no tenemos el coraje de cruzarnos, hay migrantes que ya no son rostros sino números, hay reclusos rechazados, gente catalogada como problema». Habló sobre los «Cristos abandonados invisibles, escondidos, que son descartados con guantes blancos», como «los niños no nacidos, ancianos dejados solos, que pueden ser tu padre, tu madre, tu abuelo y tu abuela abandonada en geriatría», pues “no se visita a los enfermos, se ignora a los discapacitados”.

También se refirió a los “jóvenes que sienten un gran vacío interior sin que nadie escuche realmente su grito de dolor y que no encuentran otro camino que el suicidio”.

“Nadie puede ser marginado, nadie puede ser abandona-

do a sí mismo”, enfatizó el Papa.

Luego de la homilía del Santo Padre, la misa en la Plaza de San Pedro continuó con el cardenal Leonardo Sandri, como estaba previsto durante la segunda parte de la misma, en la llamada liturgia eucarística.

Posteriormente, durante el rezo del Ángelus, el papa Francisco saludó los presentes “especialmente a los que han venido de lejos”.

«Hermanos y hermanas, con esta celebración hemos entrado en la Semana Santa», manifestó, y añadió que “les agradezco la participación y también sus oraciones, que han intensificado en los últimos días. ¡Muchas gracias!».

Presidente Fernández encabeza acto a 41 años de la Guerra de Malvinas



TeelSUR

El presidente de Argentina, Alberto Fernández, encabezó este domingo el acto por el Día del Veterano y la Veterana y de los Caídos en la Guerra de Malvinas, en conmemoración de los 41 años del inicio del conflicto.

“Fortalezcamos, más que nunca, nuestro compromiso con Malvinas. La lucha que emprendimos tuvo sentido y no terminó, vamos a seguir elevando nuestra voz, por vías pacíficas, hasta que el mundo nos escuche”.

Fernández sostuvo hoy que se cometió una “enorme injusticia” al querer “invisibilizar” a los combatientes de la guerra de Malvinas.

“A partir del año 2003, con (presidente) Néstor (Kichner) a la cabeza, empezamos a poner a Malvinas como un tema central de la Argentina, porque lo que no era justo era seguir invisibilizando a nuestros héroes”, indicó. Recordó que “El Gobierno que nos precedió (Mauricio Macri) firmó el Pacto Foradori-Duncan, en donde además le permitía al Reino Unido la explotación de todo el espacio marítimo circundante de Malvinas. Esas tierras son argentinas”, manifestó.

Fernández encabeza este domingo el acto por el Día del Veterano y la Veterana y de los Caídos en la Guerra de Malvinas que se realiza en Almirante Brown. La ceremonia forma parte de los festivales y vigili- as que se realizan en todo el país al cumplirse 41 años del inicio

del conflicto bélico.

El acto tuvo lugar en la localidad de Malvinas Argentinas. El Presidente estuvo acompañado por el ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat, Santiago Maggiotti; el intendente interino de Almirante Brown, Juan José Fabiani, y el diputado nacional Mariano Cascallares.

El presidente recordó que “cumplimos 41 años de aquella gesta del 2 de abril. Pero también este año, lamentablemente, se cumplen 200 años de usurpación inglesa sobre nuestro territorio”.

“Eso nos obliga a ponernos más firmes que nunca, a redoblar nuestros esfuerzos ante los organismos internacionales para reclamar sobre la soberanía que es nuestra. Esas dos islas no son dos hermanitas perdidas en el Sur. Es territorio ar-



“Nunca vamos a dejar de debatir y reclamar la soberanía de Malvinas”, afirmó el presidente Fernández. | Foto: Twitter @A24COM

gentino. Sobre el que tenemos derecho los argentinos y las argentinas”.

“En la última reunión del G-7, en Múnich, vino a verme el primer ministro del Reino Unido, Boris Johnson. Me saludó con una gran simpatía y se puso a hablarme de todos los

negocios que podíamos hacer en la Argentina a través del litio, el petróleo, el gas, el hidrógeno verde”.

“Cuando lo escuché, con toda paciencia, le dije ‘todo bien, pero antes hay que hablar de Malvinas’”, contó Fernández.

Las incoherencias del actual gobierno

En la propaganda del actual gobierno se le ha hecho creer a la ciudadanía que está combatiendo, de forma decidida, la corrupción. Sin embargo, lo que realmente está sucediendo es que bajo la bandera de la corrupción está persiguiendo a la oposición política.

Diario Co Latino ha conocido que muchos de los alcaldes de la oposición, llámense ARENA y FMLN, han renunciado públicamente de sus institutos políticos bajo la amenaza de si no lo hacen iniciarán procesos judiciales contra ellos por corrupción. Y así, muchos alcaldes de ambos institutos políticos han renunciado públicamente a sus partidos políticos.

El Ministerio de Hacienda, incluso, creó una instancia para hacer auditorías a las alcaldías, a pesar de que esa labor le corresponde a la Corte de Cuentas de la República.

Los alcaldes de la oposición que no han renunciado han sido demandados ante la Fiscalía General de la República, que inmediatamente ha aceptado los casos e iniciado los procedimientos “de ley”. Este tipo de chantaje podría también calificarse como “extorsión política”.

Casi una decena de exfuncionarios del FMLN y un par de ex funcionarios de ARENA, entre ellos el ex alcalde Ernesto Muyschondt se encuen-

tran en prisión, sin atender los procedimientos de ley, pues se les está aplicando el régimen de excepción. Estos casos, puede afirmarse, son parte de la vendetta política del actual gobierno, sin embargo lo ha vendido como parte del combate a la corrupción.

Muchos en la población repiten la idea de que no es lo mismo “persecución política que perseguir políticos corruptos”, cuando en realidad no se trata de persecución de corruptos, sino de persecución política como lo han denunciado los afectados, y así lo reconocen en la institución.

Este gobierno persigue a los dirigentes de las ONGs que legalmente obtuvieron fondos públicos para financiar proyectos de beneficio para las comunidades donde el Gobierno no invirtió. Lorena Peña, ex presidente de la Asamblea Legislativa, y dirigente histórica de las Mélidas, desde donde ha trabajado por la defensa de los Derechos de las Mujeres, es una de las perseguidas políticas bajo la “sospecha” de corrupción.

Y muchos de otros dirigentes de otras ONGs están siendo difamados y perseguidos por “presunta corrupción”.

La prueba es tal que los dirigentes políticos y diputados aliados en la Asamblea, y que tienen sus propias ONGs no están siendo investigadas, es decir, persiguen solo a los que consideran opositores.

Y es que si este gobierno en efecto persiguiera la corrupción no hubiera, en primer lugar, sustituir la LACAP, un cuerpo de ley para evitar la corrupción en los procesos de contratación de obras públicas, por otro que en efecto facilita y legaliza la corrupción.

Con el discurso de modernizar las compras y contrataciones del Gobierno, el presidente Nayib Bukele mandó a aprobar en la Asamblea Legislativa, la Ley de Compras Públicas.

Esta ley permite que funcionarios del gobierno puedan contratar obras con el Gobierno, sobre todo a través

de la Dirección Nacional de Obras Municipales (DOM), la institución creada para manejar los fondos que deberían manejar las alcaldías municipales.

Esta ley y las misma DOM, son ejemplo que en El Salvador, y con este Gobierno no hay una lucha frontal contra la corrupción, y lo que ha ocurrido con la es legalizar la corrupción, así mientras a la oposición la persiguen por supuestas violaciones a la LACAP, el gobierno actual se escuda en la Ley de Compras Públicas, que legaliza lo que antes estaba contemplado como actos de corrupción gubernamental.

Si este gobierno estuviera preocupado por la lucha contra la corrupción, no hubiese dado motivos para que El Salvador fuera expulsado de Alianza para el Gobierno Abierto (OGP, por sus siglas en inglés).

Recientemente, fue noticia que El Salvador dejó de ser miembro de la OGP, debido al retroceso del país en materia de transparencia, rendición de cuentas y participación ciudadana. Es decir, El Salvador tiene un gobierno donde se practica la corrupción.

La OGP es una iniciativa multinacional creada el 20 de septiembre de 2011, por ocho Estados: Brasil, Indonesia, México, Noruega, Filipinas, Sudáfrica, Reino Unido y Estados Unidos, pero en la actualidad cuenta con 70 miembros, menos El Salvador, desde la semana antepasada.

La Alianza para el Gobierno Abierto “es una iniciativa multilateral dirigida a propiciar compromisos concretos de parte de los gobiernos para promover la transparencia, aumentar la participación ciudadana en los asuntos públicos, combatir la corrupción y aprovechar las nuevas tecnologías para robustecer la ...”, a esto es lo que ha renunciado el gobierno del presidente Bukele, entonces, ¿realmente este gobierno lucha contra la corrupción? No, por lo tanto el tema de la corrupción es otra incoherencia más del actual gobierno.



Diario Co Latino

Publicación de la Sociedad Cooperativa de Empleados de Diario Co Latino de R. L.

Condominios Cuscatlán, sobre 23 Avenida Sur y 4a. Calle Poniente, Nivel 3 # 313, San Salvador

www.diariocolatino.com, facebook.com/diariocolatinoderl @DiarioColatino

Director Presidente: Francisco Elías Valencia
Vicepresidente: Nelson López
Director Ejecutivo: Antonio Valencia Fajardo
Coordinadora de Prensa: Patricia Meza

Teléfonos: 2222-1009, 2271-0671

EL RUIDO Y LA CRISIS ALIMENTARIA DE NUESTRO PAÍS

Licenciada Norma Guevara de Ramirios

Organizaciones especializadas anuncian que hay y habrá crisis alimentaria. Entre los países más afectados se menciona a tres países africanos: Mauritania, Lesoto, Ruanda y, después de ellos, el nuestro, El Salvador.



Pero, ¿quién entre las autoridades pone atención a esta realidad?

Se afirma, en esos informes, que un país está en crisis alimentaria cuando uno de cada cinco hogares enfrenta brechas significativas en el consumo de alimentos; o, también, si uno de cada cinco hogares es marginalmente capaz de satisfacer sus necesidades alimentarias mínimas.

Así ven esas organizaciones la realidad económica social difícil que viven las mayorías y que en las políticas públicas de los gobernantes de turno pasan desapercibidas.

Las luces de bengala, para decir la propaganda oficial, el ruido de las coyunturas creadas para distraer la atención de la gente de los problemas graves, hace que esta realidad sea soslayada, sin importar el efecto que esto acarrea a la salud de las mayorías populares, pues la desnutrición y las enfermedades son consecuencia directa de la mala o insuficiente alimentación.

Pero suena más, y rinde más a los objetivos políticos de los gobernantes, cacaraquear que tenemos la cárcel más grande del mundo, el hospital de perros más completo de la región, que seremos la sede del concurso Miss Universo

y así por el estilo; la fantasía, la fanfarronería ocupan los espacios de la comunicación y las cifras de los gastos públicos.

Para exportar incluso sirve presentar, como hechos, las maquetas de proyectos imaginados y sin realizar, como el aeropuerto del Oriente o el Viaducto de Los Chorros.

Antes se podían comprar seis y hasta ocho plátanos por un dólar, ahora son siete por dos dólares; antes se podía comprar huevos a menos de cuatro dólares un cartón de 30 unidades, ahora eso cuesta más de cinco dólares; las papas a dólar la libra; los frijoles por las nubes; el maíz o el queso cuestan el doble de lo que se pagaba hace un año y, en esas condiciones, con los ingresos bajos, los salarios estancados, el desempleo galopante, cómo no se expresará en crisis alimentaria.

Los precios altos, los insumos agrícolas inaccesibles para el pequeño productor y las políticas económicas que favorecen las importaciones de alimentos, como verduras, lácteos, carnes, representan una doble afectación que disminuye la capacidad de proveer alimentos al país.

Se sacrifica la capacidad exigua de producir alimentos, y se engordan los bolsillos de los nuevos y viejos importadores de alimentos; el efecto es precio alto, sin que el Estado haga algo por intervenir para favorecer a las mayorías consumidoras.

Esto escapa al debate político de las y los diputados, ellos están discutiendo cómo quitar municipios o diputaciones, cómo quitar pobres que con sus ventas en la calle

“afean” la ciudad reconvertida para el turismo.

Además, se debe hacer ruido sobre la seguridad y el trato cruel a las personas detenidas, para que escarmenten quienes quieren hacer una protesta por promesas incumplidas.

La crisis alimentaria que se anuncia para mediados de año está ya presente en miles de hogares, afecta a centenares de miles de personas de diferentes edades, pero esa crisis jamás se hará presente en los grupos elites que gobiernan, que hacen negocio con las decisiones de gobierno, para ellos siempre habrá qué comer y dinero para comprar indistintamente de si los precios aumentados hasta 30%.

Es chocante que sean otros los que se preocupen por el destino y la vida de los más pobres de nuestro país, mientras las autoridades obligadas a proteger al pueblo se ocupan de cómo reproducir su poder político para perpetuar sus ganancias.

Las organizaciones de productores han anticipado sus demandas al estado, desde que fuimos afectados por las sequías y las tormentas, hicieron inventario de daños y propuestas para recibir apoyo.

Otras organizaciones y las diputadas del FMLN han presentado propuestas para quitar el IVA a los alimentos de la canasta básica, como lo han hecho las autoridades costarricenses. Quizá si las organizaciones unen su voz y exigencias, alguna medida podría asumir el gobierno, que no sea volver a repartir espaguetis y atún, ahora para pedir votos.

La crisis alimentaria amerita ser tomada en serio.

No. de Expediente: 2019179528
 No. de Presentación: 20190290214
 CLASE: 29.
 EL INFRASCRITO REGISTRADOR HACE SABER: Que a esta oficina se ha(n) presentado DOUGLAS RONALDY MENDEZ OCHOA, en su calidad de REPRESENTANTE LEGAL de INVERSIONES KINGSMAN, SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE que se abrevia: INVERSIONES KINGSMAN, SA DE C.V., de nacionalidad SALVADOREÑA, solicitando el registro de la MARCA DE PRODUCTO, consistente en: la palabra Glup! The refreshing sound and diseño, que se traduce al castellano como Glup! El sonido refrescante, que servirá para: AMPARAR: CARNE, PESCADO, CARNE DE AVE Y CARNE DE CAZA; EXTRACTOS DE CARNE; FRUTAS Y VERDURAS, HORTALIZAS Y LEGUMBRES EN CONSERVA, CONGELADAS, SECAS Y COCIDAS; JALEAS, CONFITURAS, COMPOTAS; HUEVOS; LECHE, QUESOS, MANTEQUILLA, YOGUR Y OTROS PRODUCTOS LÁCTEOS; ACEITES Y GRASAS PARA USO ALIMENTICIO. Clase: 29.
 La solicitud fue presentada el día treinta y uno de julio del dos mil diecinueve.
 REGISTRO DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL, Departamento de Signos Distintivos. San Salvador, nueve de marzo del dos mil veintitrés.



Cecilia Esperanza Godoy de Velásquez
 Registrador Auxiliar
 2a. Publicación
 (31 Marzo, 3-10 Abril/2023)

No. de Expediente : 2023213291
 No. de Presentación: 20230355347
 CLASE: 32, 34.
 EL INFRASCRITO REGISTRADOR HACE SABER: Que a esta oficina se ha(n) presentado JOSE FIDEL MELARAMORAN, en su calidad de GESTOR OFICIOSO de BFL METAL PRODUCTS CO., LTD, de nacionalidad CHINA, solicitando el registro de la MARCA DE PRODUCTO, consistente en: la palabra QRJOY y diseño, que servirá para: amparar: BEBIDAS ENERGIZANTES. Clase: 32. Para: amparar: CIGARRILLOS ELECTRÓNICOS, LIQUIDO PARA CIGARRILLOS ELECTRÓNICOS. Clase: 34.
 La solicitud fue presentada el día quince de marzo del dos mil veintitrés.
 REGISTRO DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL, Departamento de Signos Distintivos. San Salvador, quince de marzo del dos mil veintitrés.



Georgina Viana de Hernández
 Registrador Auxiliar
 2a. Publicación
 (31 Marzo, 3-10 Abril/2023)



Reposición de Certificado Depósito a Plazo Fijo
AVISO

El Banco de Fomento Agropecuario, AVISA: que, en Agencia San Francisco Gotera, se ha presentado parte interesada manifestando que ha extraviado el Certificado de Depósito Número 409-240-100378-5, constituido el 19 de abril de 2022, para el plazo de 360 días prorrogables, lo que se hace del conocimiento del público para los efectos de reposición del Certificado relacionado, conforme con los Artículos 486 y 932 del Código de Comercio. En caso que después de 30 días de la tercera y última publicación del presente aviso, el Banco, no recibe oposición alguna a este respecto, se hará la reposición del Certificado arriba mencionado. San Salvador, 17 de marzo de 2023.
 Licda. Wendy Carolina Morán Martínez
 Jefe Operativo Agencia San Francisco Gotera
 3a. Publicación
 (31 Marzo, 1-3 Abril/2023)



Reposición de Certificado Depósito a Plazo Fijo
AVISO

El Banco de Fomento Agropecuario, AVISA: que, en Agencia Santa Ana, se ha presentado parte interesada manifestando que ha extraviado el Certificado de Depósito Número 409-020-100520-9, constituido el 14 de julio de 2021, para el plazo de 360 días prorrogables, lo que se hace del conocimiento del público para los efectos de reposición del Certificado relacionado, conforme con los Artículos 486 y 932 del Código de Comercio. En caso que después de 30 días de la tercera y última publicación del presente aviso, el Banco, no recibe oposición alguna a este respecto, se hará la reposición del Certificado arriba mencionado. San Salvador, 25 de enero de 2023.
 Mariela Candelaria Pérez de Dueñas
 Jefe Operativo Agencia Santa Ana
 3a. Publicación
 (31 Marzo, 1-3 Abril/2023)

CLASIFICADOS

CONVOCA TORIA LA ASOCIACIÓN FUNDACIÓN PARA LA COOPERACIÓN Y EL DESARROLLO COMUNAL DE EL SALVADOR (CORDES), AVISA QUE EL DÍA SÁBADO 22 DE ABRIL DE 2023, REALIZARÁ SU XXXIII ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

LUGAR: SALÓN DE USOS MÚLTIPLES DE CRIPDES DIRECCION: FINAL CALLE MARIA AUXILIADORA, 23 CALLE PONIENTE, #1523, COL. LAYCO, SAN SALVADOR. HORA: 08:00 AM - 2:30 PM
AGENDA A DESARROLLAR:
 -Inscripción y Desayuno
 -Apertura y palabras de bienvenida
 -Himno Nacional e Himno de la Unidad
 -Comprobación de Quórum y

Aprobación de Agenda
 -Lectura del Acta Anterior
 -Análisis de coyuntura Nacional
 -Presentación de Memoria de labores 2022
 -Lectura del balance general y estados de resultados 2022
 -Dictamen de auditoría externa
 -Acuerdos y resoluciones
 -Almuerzo
 -Elección de comisión electoral
 -Presentación de candidatos/as y elección de Junta Directiva
 -Desarrollo del proceso de votación
 -Juramentación de Junta Directiva electa
 -Cierre y despedida
José Denis Miranda Serrano
 Presidente de Junta Directiva
 2a. Publicación
 (1-3-10 Abril/2023)

ORACIÓN MILAGROSA
 Confió en Dios con todas mis fuerzas, por eso pido a Él que ilumine mi camino y otorgue la gracia que tanto deseo.
 (Mándela a publicar y observe lo que ocurre en el cuarto día).
 (Marisela)



Diario Co Latino

24/7
Erza de Duke
Publicidad y Comercialización
erzaduke@diariocolatino.com
7737-8292

Diario Co Latino

¡PUBLICACIÓN DE EDICTOS!

Según la Ley Especial Reguladora De La Obligación De Las Personas Naturales y Jurídicas de Derecho Privado de Cumplir con el Principio de Publicidad, en su artículo 5 "faculta expresamente el uso de medios tecnológicos para el cumplimiento de la finalidad de divulgación a la que el ordenamiento jurídico haga referencia."
 Por ello, somos tu mejor opción, para publicar tus edictos, avisos, notificaciones o licitaciones y cumplir con los requisitos que la Ley exige.

Amigos abogados y abogadas, te invitamos a que cotices la publicación de tus edictos en Diario Co Latino, tenemos precios especiales para ti.
Luego de publicar tu edicto, Diario Co Latino te entregará lo siguiente:



1- Te entregaremos la portada del día de la publicación.



2- Te entregaremos la hoja donde aparece tu edicto.



3- Recibirá la certificación firmada y sellada.

CONTACTANOS

Llámanos al: +503 2222 1009/ 2271 0671
 Escríbenos a: ventas@diariocolatino.com

@DiarioCoLatino
 Diario Co Latino
 @diariocolatino

Estamos ubicados en Condominio Cuscatlán, 4a Calle Poniente #313, San Salvador



Ven y disfruta



Más líder que nunca:

Con victoria y liderato, Águila se lleva el derbi migueleño contra Dragón

Rebeca Henríquez
@RebeHenriquez

Entre una diversidad de emociones, los equipos de la Liga Mayor de Fútbol disputaron la fecha 14 del torneo Clausura 2023, previo a la semana de vacaciones, donde Águila finalizó líder solitario. Alianza sufrió una derrota mínima ante Atlético Marte, quien le quitó el invicto y lo dejó en la segunda posición, y FAS aumentó la crisis tigrilla con una derrota más entre polémica con la afición.

En un intenso partido en el Juan Francisco Barraza, Águila y Dragón se enfrentaron en el derbi migueleño, el cual se lo llevaron los emplumados con victoria, que no solo significó los tres puntos, sino también el liderato.

El equipo del argentino Sebastián Bini, quien fue expulsado del terreno de juego por intercambiar palabras con el árbitro central, ganó con el doblete de Dustin Corea (14' P, 32'), y alargó distancia contra Alianza, que se quedó en la segunda posición, con una diferencia de tres puntos y, además, Águila tiene un partido pendiente contra Santa Tecla en el que podría marcar una ventaja importante.

Sin victoria, sin invicto y sin liderato. 14 jornadas le duró el marcador sin derrotas a Alianza luego de caer a manos de Atlético Marte en el derbi capitalino, jugado en San Vicente. Los albos se enfrentaron nuevamente a los marciales, pero esta vez, el equipo local no dejó pasar la oportunidad para derrotar a los paquidermos.

FAS volvió a generar un resultado negativo en la jornada, pero está vez ante ante



Águila se convierte en líder solitario del Clausura 2023 en la jornada 14, tras derrotar a Dragón en el derbi migueleño. FOTO: DIARIO CO LATINO / CD ÁGUILA.

el Jocoro; partido reeditado de la jornada 5 del torneo donde los fogoneros también fueron superiores, pero está vez, los tigrillos cayeron con los goles de Mario Machado, Carlos Argueta y Luis Acuña del equipo de Morazán, ante el único de Carlos Salazar, a pesar de que fue el primer gol de la tarde.

El actual campeón de fútbol nacional no atraviesa una de los mejores momentos, que se patentizan en las disculpas que ha expresado la directiva por los resultados, lo que ha provocado las malas actitudes de la afición y la postura de los jugadores que aumenta la crisis de los santanecos.

Isidro Metapán venció en su localidad a los gallos de Platense y afianzó la séptima posición de la tabla. Los jaguares tomaron la ventaja del partido a solo 9 minutos del inicio con el gol que produjo Diego Gregor. Carlos Salazar apareció sobre los 37', para incrementar la venta-

ja, misma que el cuadro visitante intentó igualar con el gol de Wilber Arizala a los 47'; sin em-

bargo, el segundo tanto no llegó y el equipo sumó la séptima derrota. Otro equipo que tam-



Águila celebra el primer gol de Dustin Corea, autor del doblete que le dio la victoria al equipo emplumado para conservar el liderato. FOTO: DIARIO CO LATINO / CD ÁGUILA.

poco afrontó la jornada 14 de la mejor forma fue Santa Tecla ante Once Deportivo, debido a que al tanque fronterizo le bastó únicamente un solo gol de su artillero Jomal Williams, a los 35', y bajo la vía penal, para llevarse los tres puntos a Ahuachapán.

Los pericos verdes volvieron a las últimas posiciones tras la derrota ante Chalatenango y el empate contra los albos en las últimas jornadas. Mientras que el Once, resalta en el top 3.

Los equipos con mayor peligro al descenso se enfrentaron en el Sergio Torres, que dejó a Chalatenango con los tres puntos y con una derrota más a Firpo. Ambos cuadros se encontraron en el segundo tiempo con un empate sin goles que le puso más intensidad al encuentro, pero, en un cambio de juego, Vásquez apareció a los 55' para poner el único de la tarde y otorgar la victoria a los alacranes.